



Editor :

MIGUEL GUZMAN URREGO

Editor Asociado :

MARIA DEL CARMEN PINZON ROJAS

Comité Editorial Central :

BERNARDO BUITRAGO GARCIA
CARLOS HERNANDEZ CHAPARRO
GABRIEL TORO GONZALEZ
FRANCISCO CARMONA MARULANDA

INSTITUTO NACIONAL DE SALUD
Avenida Eldorado, Carrera 50
Apartados Nos. 80334 y 80080
Zona 6, Bogotá, D. E. - Colombia, S. A.

BIOMEDICA

Biomédica es la revista del Instituto Nacional de Salud. Es una publicación trimestral, eminentemente científica.

Está amparada por la Resolución No. 003768 de 1981, emanada del Ministerio de Gobierno.

Ninguna publicación, nacional o foránea, podrá reproducir o traducir, sus artículos o sus resúmenes, sin previa autorización escrita del editor.

Ni la revista, ni el Instituto asumen responsabilidad alguna por los puntos de vista expresados por los autores.

La revista no publicará ningún tipo de propaganda comercial. Los nombres de equipos, materiales y productos manufacturados que eventualmente puedan mencionarse, no implican recomendación o propaganda para su uso y solo se mencionarán como identificación genérica.

COMITE EDITORIAL REGIONAL

Dr. CESAR ARANGO
Departamento de Medicina Interna
Universidad del Valle
Cali

Dr. ALBERTO ALZATE
Departamento de Microbiología
Universidad del Valle
Cali

Dr. ANTONIO D'ALESSANDRO
Tulane Medical Center
Department of Tropical Medicine
New Orleans
USA

Dr. DAVID BERSH
Division de Salud
Comité de Cafetero del Quindío
Armenia

Dr. PELAYO CORREA
Latin American Pathology Foundation
New Orleans
USA

Dr. FEDERICO DIAZ
Dpto. Microbiología y Parasitología
Universidad de Antioquia
Medellín

Dr. ANTONIO IGLESIAS
Departamento de Medicina Interna
Universidad del Norte
Barranquilla

Dr. JORGE RAAD
Servicio Seccional de Salud de Caldas
Manizales

Dr. GERARDO RAMIREZ
Departamento de Microbiología
Universidad Industrial de Santander
Bucaramanga

Dr. CARLOS RESTREPO
Armed Forces Institute of Pathology
Washington
USA

Dra. HELENA ESPINOSA DE RESTREPO
Oficina Sanitaria Panamericana
Washington
USA

Dr. HERNAN TORRES
Departamento de Medicina Interna
Hospital Central Militar
Bogotá

Dr. HERNANDO SARASTI
Centro Médico de Los Andes
Bogotá

Dr. JAIME SARAVIA
Departamento de Medicina Interna
Hospital San Juan de Dios
Bogotá

EDITORIAL

El desarrollo del programa de la Red Nacional de Laboratorios ha sido uno de los anhelos del Instituto Nacional de Salud. Desde el momento en que se firmó la resolución que dio piso legal a la creación de la Red, después de un arduo proceso legal que pudo finalmente sobrepasar nuestra pesada burocracia, se ha recorrido un camino no menos lento y difícil, pero sin perder nunca la meta propuesta de contar algún día, en cada una de las reparticiones políticas que integran nuestra patria, con un laboratorio central de salud pública, que sirva como centro de referencia para el área de su influencia, y que esté a su vez integrado con el laboratorio nacional, cabeza de la red. Difícil, muy difícil labor, ya que existen problemas de todo orden que impiden que esta idea esté dentro de las prioridades de los distintos departamentos y territorios nacionales, pero que al final tendrá que imponerse. Los laboratorios de salud pública son las más extraordinarias herramientas de desarrollo sanitario, ellos permiten conocer la patología regional palmo a palmo, (Establecer los programas de vigilancia epidemiológica, evaluar la eficacia de las políticas de control, mejorar y estandarizar los procedimientos de laboratorio, extender los programas de control de calidad, impartir docencia y lo más importante estimular la investigación relacionada con nuestros problemas de salud.

Por todas las razones expuestas, es que miramos con infinita satisfacción los esfuerzos de muchos servicios seccionales de salud, que con la colaboración y asesoría permanente del Instituto Nacional de Salud, vienen realizando en la creación, organización o reestructuración de sus laboratorios de salud pública. Recientemente el Servicio Seccional de Salud de Antioquia, uno de los más eficientes del país, ha inaugurado la nueva y excelente sede del laboratorio departamental, que tan extraordinaria labor ha desarrollado y que fue uno de los primeros en integrarse y asimilar perfectamente el concepto de red orientado por nuestro Instituto, por ello, no queremos dejar pasar en silencio este acontecimiento; ojalá otros servicios de salud sigan este ejemplo y doten a sus laboratorios de sedes dignas y funcionales.